



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

5 DE ABRIL DE 2022

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

**RESPUESTA
DE INTERÉS PÚBLICO
JAIME LÓPEZ MARTINEZ
ES MORENA**

La mejor prueba de que Morena es un desastre como partido político, sin andamiaje institucional, sin solidez organizacional, formado por Andrés Manuel López Obrador sobre sus rodillas, es que al paso de los años no ha logrado siquiera darse una estructura que le permita reglamentar los protocolos de renovación de sus liderazgos formales.

Tan es así, que en Michoacán tiene el partido dos dirigencias. Por una parte, secundada por Mario Delgado, Giuliana Bugarini, pomposamente acreditada como delegada en funciones de presidenta estatal, y por otra la siempre combativa, aunque poco preparada, Ana Lilia Guillén.

Y es que este domingo las hordas morenistas prepararon una asonada a Bugarini, y sin ningún tipo de registro de aspirantes, sin acreditación de delegados con atribuciones para votar, todo al vapor y en completa improvisación, decidieron elegir a Guillén en su lugar.

Se desconoce si la dirigencia nacional que encabeza Mario Delgado la vaya a respaldar, porque abiertamente siempre hizo fuerza por Bugarini.

Pero al margen del desenlace que tenga la nueva confrontación morenista, el lance evidencia que en el partido oficial se están reproduciendo las peores prácticas del PRD, con albazos, asonadas, encarnizadas luchas por el poder que producen desgastes y heridas que jamás restañan. El salvajismo y la barbarie invariablemente suplen a los métodos civilizados y a la búsqueda de consensos.

Y ello propicia inevitablemente el ascenso de liderazgos con perfiles que no son precisamente los mejores. Ana Lilia Guillén, cierto, es una incansable luchadora social, hay que reconocerle que es congruente, pero eso no es suficiente para encabezar a un partido, menos si está en el poder. Del otro lado de la balanza debe decirse que cuenta con una casi nula preparación intelectual, lo mismo que de experiencia política. No tengo elementos para dudar de su honorabilidad, pero sí de su capacidad política.

Pero es Morena y, por ende, la preparación no cuenta. Así lo ha dejado claro López Obrador en su gobierno, y así lo secundan sus huestes a nivel partidista. Nadie pida peras al olmo. ¡Es Morena!

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/127606-es-morena.html>

**A TIEMPO. MX
LOS SUSPIRANTES
NICOLAS CASIMIRO**

¿PINOCHETAZO EN MORENA?

Como se veía venir, en estos momentos se está concretando un intento de “pinochetazo” en el Morena de Michoacán.

Los consejeros estatales que son avalados por el grupo del ex dirigente magisterial y ex diputado federal, Juan Pérez Medina, y otros grupos que se han quedado fuera de la nómina, han electo como nueva dirigente estatal del Morena a la ex diputada local y federal, Ana Lilia Guillén Quiroz.

Además, han elegido nueva presidenta del Consejo Estatal en la persona de Elvia Sánchez Jiménez.

De paso, han desconocido el nombramiento nacional que tiene Giulianna Bugarini Torres como delegada con funciones de presidenta estatal.

Es decir, están desconociendo la “autoridad moral” que supuestamente tiene en el partido el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Y como dije anteriormente, el mandatario estatal tendrá -por lo menos durante los primeros tres años de su mandato- a casi todas las tribus internas en su favor.

Por eso, a nombre de la bancada del Morena en el Congreso del Estado, han salido a hacer sendos pronunciamientos en favor de Giulianna Bugarini los diputados Fidel Calderón Torreblanca (coordinador de la bancada) y Juan Carlos Barragán Vélez.

Existen otros grupos que sin necesidad de hacerlo públicamente, en este momento están respaldando el proyecto del gobernador.

Tal es el caso de las tribus encabezadas por el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña; el diputado federal y ex gobernador, Leonel Godoy Rangel; los Morenos de Corazón, de Julio Peguero Espinosa y David Soto Quizaman; y, los de Sergio Pimentel Mendoza, es delegado nacional y actual director del Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV).

Por ello, considero que la parte “oficialista” o “institucional” del Morena al final se saldrá con la suya.

Pero este es un nuevo llamado de atención al equipo cercano de Alfredo Ramírez, para que le baje dos rayitas a su soberbia, cumpla acuerdos y busque hacer más tersa la imposición del regidor con licencia, Juan Pablo Celis Silva, como próximo dirigente estatal formal en unos meses más.

¿Será que el gobernador habrá aprendido las lecciones que le ha dado la política? Ya veremos.

Por lo pronto, la cosa no pinta tan bien, pues les dio hueso a los que lo traicionaron, destituyeron y ridiculizaron como coordinador de la bancada morenista en el Congreso del Estado, cuando era diputado, y desde hace mucho no les contesta ni las llamadas a los pocos que lo respaldaron en aquél momento.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-pinochetazo-en-morena/>

POSDATA
ESFERA PÚBLICA
CHRISTIÁN GUTIERREZ ALONSO
EL ERROR DE LA OPOSICIÓN II

¿Por qué se equivocan en su comunicación política los opositores a López Obrador? Porque siempre están discutiendo en los encuadres que el Presidente ha impuesto a base

de estrategia, o discuten en aquellos que el partido Morena le secunda y fortalece. Si hablamos de comunicación política, este es uno de los mayores errores de la oposición. Los opositores, incluyendo a ciertos *influencers* que hay en redes sociales y que son críticos del régimen obradorista, no logran dar con la llave que abra la puerta de la comunicación política eficaz hacia los mexicanos que están indecisos de opciones políticas.

En realidad, la mayor parte del tiempo, los opositores debaten en el lenguaje que ha impuesto López Obrador, y piensan que “decirle la verdad al poder es lo correcto y es algo que los hará libres”; la realidad es que están en un error.

Al hacer esto, piensan y actúan como lo hace el modelo clásico de economía: creen que el ser humano es racional y siempre toma decisiones basándose en su interés. Por ello se sorprenden cuando los que quieren al Presidente, niegan las evidencias negativas que se exhiben acerca de AMLO y sus huestes.

La realidad, es que esa visión clásica economicista que señala que “los seres humanos somos racionales por completo”, ya está superada, pero aún no es acogida por una mayoría global. *Daniel Kahneman*, Premio Nobel de Economía 2002, explicó a detalle que los seres humanos tomamos decisiones de manera instintiva, emocional, irracional y automatizada; por lo menos, así sucede en la mayoría de las ocasiones.

Mientras los opositores sigan creyendo que golpear comunicacionalmente y exhibir al Presidente de México y sus fieles seguidores es lo que les permitirá avanzar, están condenados a fracasar en el plano de la comunicación y el marketing políticos.

El ciudadano elector, toma decisiones en base a sus ideologías y valores, cosa que el pragmatismo ha hecho que los partidos opositores dejen de lado y esto lo han dejado de lado porque no quieren invertir para construir comunicación profesional.

Lo anterior, es clave.

<https://postdata.news/esfera-publica-el-error-de-la-oposicion-ii/>

AHUIZOTE

LA COLUMNA

JOSÉ CRUZ DELGADO

PVEM y PRD PIDEN APLICAR PROTOCOLOS DE SEGURIDAD.

GOBIERNO ESTATAL MÁS PREOCUPADO POR REVOCACIÓN DE MANDATO QUE POR LA SEGURIDAD

Tanto Ernesto Núñez Aguilar, del Partido Verde como Octavio Ocampo Córdoba del PRD, coincidieron en que las autoridades estatales y federales deben aplicar protocolos de seguridad para los alcaldes y otros funcionarios que, últimamente están siendo blanco de la delincuencia, el más reciente caso fue el del síndico de Cuitzeo, Francisco Días que tras ser secuestrado horas más tarde fue encontrado muerto.

Núñez Aguilar, hizo un llamado a los gobiernos federal y estatal para que se refuerce la seguridad y presencia de los cuerpos policiales de ambos niveles en los municipios del estado.

El líder estatal del Verde lamentó los homicidios de los presidentes municipales de Contepec y Aguililla suscitados semanas atrás en la entidad.

Tiene razón al asegurar que los ataques hacia las autoridades municipales, los cuales generan incertidumbre a la ciudadanía, deben parar en Michoacán. El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdoba urgió la necesidad de poner en

marcha los protocolos de seguridad para presidentes municipales, esto tras señalar que continúa La ola de violencia en el estado, pero especialmente se ha recrudecido contra los servidores públicos municipales.

El líder Estatal perredista exigió al gobierno Estatal implemente de manera inmediata los protocolos de seguridad a favor de los presidentes municipales y los integrantes de Cabildo, pero también se ponga en marcha una acción que frene la violencia contra todos los michoacanos.

En este sentido dijo que, así como todos los michoacanos también hay zozobra entre los integrantes de los cabildos se respira un clima de incertidumbre, pues no solamente se ha dado la muerte de dos alcaldes, sino también de la oficial mayor de Senguio, así como del síndico de Cuitzeo, lo que da cuenta de la violencia que se está viviendo en el estado. Lamentó que en estos momentos para el Gobierno Estatal y para los munícipes de Morena sea una prioridad la revocación de mandato, no así el tema de seguridad que es una situación grave que se está enfrentando en todo el estado.

En ese tenor exigió al Gobierno Estatal revisar los perfiles de su gabinete, ya que recordó que a 6 meses de estar gobernando se ha visto la falta de resultados, por lo que es importante se revise cada uno de los perfiles y se hagan los cambios necesarios en las áreas que no están funcionando, pues es evidente subrayó que la violencia no ha disminuido y siguen siendo los municipios los más afectados por esta ola de violencia.

<http://www.ahuizote.com/2022/04/09/alcaldes-y-funcionarios-locales-blanco-de-la-delincuencia-la-columna/>